



## *Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca*

*Cima – Cric – Mcc – Codesco - Ordeurca - Acader - Ruta Pacífica de las Mujeres - Cococauca - Ascap – Acaami – Afrorenacer de Micay*

### **DESESPERANTE SITUACIÓN PARA LOS-AS HABITANTES DE SAN JUAN DEL MICAY (EL TAMBO)**

La RED POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DEL CAUCA, ha estado al tanto de la difícil situación de Derechos Humanos y humanitaria de las Comunidades de El Tambo, y le redunda a las Instituciones del Estado, al Gobierno Departamental y Nacional que tal realidad es ya insostenible para los cientos de personas que habitan y resisten en el territorio del Cañón del Micay, corredor ineludible de las economías ilícitas en la región hacia el Océano Pacífico.

Después del vil asesinato del líder TEODOMIRO SOTELO, ocurrido el día 17 de abril, al parecer por “disidencias de las Farc”, se dieron estos a la criminal búsqueda en varias veredas del Corregimiento de San Juan del Micay de otros líderes-as comunitarios y miembros de la Guardia Cimarrona del Consejo Comunitario AFRORENACER filial del Coordinador Nacional Agrario-CNA y de la Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca, a los que afortunadamente no hallaron. Sin embargo, el 18 de abril encontraron a ANDRÉS CANSIMANCE BURBANO, esposo de una líderesa comunitaria de la vereda Honduras, a quien asesinaron con arma de fuego en presencia de la comunidad.

Todos estos hechos que se dieron vertiginosamente durante la anterior semana, generaron un mayor desplazamiento de más de 100 personas, entre líderes, sus familias y comunidades que hoy se encuentran huyendo de la muerte y de este grupo criminal.

Todas estas personas desplazadas han tenido que vivir difíciles condiciones de resiliencia estos días, con un apoyo muy limitado de algunas instituciones estatales y el miedo inclemente sumado a la pena de haber tenido que abandonar su territorio.

Difícil situación que hoy 22 de abril, se agudiza con el asesinato de dos jóvenes de la vereda Agua Clara en horas de la tarde, también del corregimiento San Juan del Micay, JESÚS ALBEIRO RIASCOS y SABINO, quienes se encontraban en una Asamblea Comunitaria, precisamente discutiendo la situación de riesgo de los líderes-as y comunidades de la región. A dichos jóvenes les dispararon a pesar de los ruegos de la Comunidad para que los dejaran vivir, así fuese desplazados de su tierra. A esta hora 9 de la noche, los hombres armados continúan haciendo presencia en el lugar de los hechos, generando terror en la comunidad y familiares de los jóvenes asesinados.

Esta coyuntura de asesinatos, amenazas y desplazamiento masivo debe ser considerada seriamente por parte de las Autoridades Departamentales y Nacionales, ya que la gente negra y campesina que habita este Municipio y este Corregimiento, está expuesta a riesgos mayores, sí estas bandas criminales no son desmanteladas y erradicadas de los territorios.

Al Ministerio Público, a la Comunidad Internacional, a las Organizaciones defensoras de Derechos Humanos, al pueblo caucano, a la Mesa Territorial de Garantías y a las Organizaciones Sociales, Sindicales y Populares, las llamamos a la mayor solidaridad y a que se pronuncien fehacientemente para que esta violencia sistemática y demencial se pare de una vez por todas.

Popayán, abril 22 de 2020

*Tejiendo Vida y Dignidad para el Cauca*

Carrera 4 No. 0-54, Tel. 092 8 23 24 96, Popayán-Cauca

Email: redporlavidacauca@yahoo.com